

LE MADAWASKA

—C'est presque une position sociale de nos jours, de parler français à la perfection.—J. Novicov.

—Il n'est pas de plus grande gloire que de combattre pour la langue de la patrie.—Jean Dorat.

J.-G. BOUCHER, éditeur-proprétaire

ABONNEMENT: Canada \$1.50 Étranger \$2.00

Rédigé en collaboration

A SA RETRAITE

Après plus de vingt-sept ans de ministère dans la paroisse de Saint-Jacques de Madawaska, l'abbé Maxime Babineau vient de prendre sa retraite.

Ce vénérable prêtre se retire du ministère actif après 41 ans de vie sacerdotale bien remplie, passés presque entièrement dans le comté de Madawaska.

En effet l'abbé Babineau, ordonné à la prêtrise le 11 juin 1888, fut appelé à succéder à l'abbé Antoine Comeau dans la paroisse de Sainte-Anne en 1891. Il y demeura jusqu'au 19 mars 1903, date à laquelle l'autorité ecclésiastique le nomma curé de Saint-Jacques.

Comme le dit l'Écclésiaste, l'abbé Babineau "a marché dans la droiture dès sa jeunesse." Prêtre modèle par son humilité et sa grande piété, il a été d'une assidue exemplaire à son poste. Durant son long ministère il ne fut absent de sa paroisse qu'un seul dimanche, démontrant tout son dévouement au service des âmes dont il eut la charge.

Apôtre zélé de la tempérance, ennemi acharné du blasphème, de la danse et du scandale sous toutes ses formes, l'abbé Babineau a combattu le bon combat, celui qui donne la satisfaction du devoir accompli, au milieu d'une population qui sut écouter ses enseignements et apprécier ses conseils.

Ses œuvres ne sont pas de celles que l'on peut montrer du doigt; elles ont été accomplies dans l'ombre, avec l'humilité et le désintéressement qui procurent les plus grands mérites.

Charitable et généreux, l'ancien curé de Saint-Jacques ne connut pas le luxe; les privations lui sont plutôt familières; ses dons aux communautés religieuses en besoin, aux paroisses pauvres, à l'éducation de la jeunesse, à la presse acadienne chancelante, démontrent sa grande charité et son patriotisme éclairé.

L'abbé Babineau se retire du ministère actif mais il reste au milieu de nous, dans sa bonne paroisse de Saint-Jacques à laquelle il est si intimement lié, parmi cette population dont il fut si longtemps le père spirituel.

Malgré ses 73 ans, le "Père Babineau", comme on l'appelle couramment, jouit encore d'une bonne santé qu'il doit au régime austère qu'il s'est toujours imposé. Puisse Dieu le conserver longtemps à l'affection de ses anciens paroissiens et à l'admiration de ceux qui l'ont connu et apprécié.

Gaspard BOUCHER.

G. N. TRICOCHÉ

VARIÉTÉS

ÉTRANGES PROCESSIONS

—II—
Pour en finir avec l'origine des processions, remarquons que les processions datent de l'époque du culte d'Isis. Les cortèges religieux de cette déesse égyptienne parcouraient de si grandes distances que, dans le but de faire reposer les participants; on élevait, à certains endroits, des autels portatifs en plein air, et de courts services se faisaient dans ces chapelles improvisées. Au moyen âge, les processions catholiques étaient parfois loin de présenter le spectacle imposant et édifiant auquel nous sommes accoutumés aujourd'hui. Par exemple, la procession des harenseurs de Reims pendant la nuit de mercredi saint dut être supprimée par le Pape Paul IV vers 1556. Les chanoines, en effet, marchaient à la queue l'un derrière l'autre, portant sur leur dos un cordon au bout duquel un harenseur traînait sur le sol. Chaque chanoine, en marchant, devait essayer de mettre le pied sur le poignon du collègue le précédant, et s'efforcer d'empêcher son pro-

CLAIR, N.-B.

À L'HOPITAL

—Les malades qui sont actuellement à l'hôpital de la Croix-Rouge sont les suivants:

—Léo Corriveau de Clair a subi une opération assez grave lundi matin, mais est en bonne voie de guérison. M. Mack Leonce de Boston a été sous traitement pendant deux jours à l'hôpital, accompagné de sa dame. Il est retourné chez lui parfaitement bien.

—Mardi soir M. Léo Landry de Fort Kent a subi une opération d'urgence très sérieuse. Malgré son état sérieux le médecin espère le sauver.

—Mme Aldéric Levasseur de Baker-Brook est actuellement à l'hôpital pour subir une opération.

FAITS DIVERS

—Mme Oscar Levasseur est partie mercredi matin pour Québec afin de suivre un traitement. Nous lui souhaitons un prompt rétablissement.

—Mme Thommy Martin et son fils Martin qui étaient à l'hôpital de Québec depuis quelques semaines, sont de retour. Mme Martin est parfaitement bien mais son fils a encore la jambe dans le plâtre. Nous espérons qu'il guérira sous peu.

—M. Arman Martin et Albert Morin ont fait un court voyage d'affaires en auto à Ste-Anne de la Pocatière.

FATHER JOHN'S MEDICINE
AIDE LES PETITS ENFANTS À SE CRÉER DES OS ET DES CHAIRS
Plus de 75 Années comme... Restaurateur de Santé
Il y a à Québec 21 cités, 16 villes et 258 villages.

Les clochettes sonnent à la journée pour tous et chez tous. Le système qu'on a élevé était pourtant déjà assez déficient et faisant assez de mécontents. Il n'y a qu'un moyen de ramener la compagnie au sens de ce qu'elle doit à ses abonnés et c'est de refuser ce service et faire enlever cette nuisance. Quelques-uns ont déjà commencé à le faire.

ST.-JACQUES, N.-B.

—M. l'abbé M. Babineau n'est plus curé de la paroisse. Il s'est retiré et est maintenant installé chez lui où nous lui souhaitons de couler une longue et heureuse vieillesse bien méritée.

La paroisse perd en lui un prêtre dévoué, un ami sincère et un curé modèle qui pendant près de 27 ans s'est dévoué sans jamais faillir pour le salut des âmes. Il a fait de la paroisse de St-Jacques ce qu'elle est aujourd'hui.

une paroisse où la vente des livres évangéliques est en honneur, où il n'a plus d'ivrognerie, plus même de danse, et enfin, à peu près plus de blasphémateurs.

Son successeur, l'abbé Paquin a pris charge de la paroisse le jour de la Toussaint. Il fut agréablement édifié de la piété de nos gens et les en félicita cordialement. Espérons que la santé de ce nouveau représentant de Notre-Seigneur continuera de s'améliorer et que nous aurons le plaisir de l'avoir longtemps parmi nous pour continuer de nous conduire dans le chemin du Ciel.

Une quête se fait actuellement dans la paroisse pour offrir à l'abbé Babineau un digne souvenir de reconnaissance et le surplus pour aider à notre nouveau curé à aménager son presbytère. Donnons généreusement car qui donne charitablement prête à Dieu.

—M. Jos. H. Daigle et Mme Jesse W. Baker sont de retour de Montréal où ils étaient allés voir M. Baker malade. Ils rapportent que le malade prend du mieux. Nous lui souhaitons un prompt retour à la santé.

—Une intéressante assemblée des membres de la Société d'Agriculture eut lieu dans l'école du village dimanche dernier. Des questions importantes y furent discutées. M. Georges Michaud, agronome du comté, s'était fait un devoir d'assister.

Malgré que notre société est la plus nombreuse, la plus florissante et la plus bienfaitrice de tout le comté, elle pourrait l'être encore davantage si tous les cultivateurs de la paroisse y appartenaient... et il le faudrait.

—La Cie de Téléphone achève de faire l'installation des nouvelles boîtes. Le nouveau système n'est certainement pas une amélioration pour les abonnés.

CABANO

Visite paroissiale

Dimanche dernier, M. le curé devait commencer la visite du village; elle fut remise à cause de la mauvaise température. Dans quelques temps toutes les maisons de la paroisse auront reçu la visite toujours appréciée de notre curé. C'est une belle tradition qui est loin de tomber en désuétude au sein de nos paroisses catholiques. C'est au contraire toujours avec joie que les portes de nos foyers s'ouvrent au passage du prêtre qui vient porter à la famille le conseil qui soutient, la consolation qui encourage et la bénédiction qui est le gage du bonheur et de la prospérité.

Vis-à-Vis

—M. et Mme Ernest Pelletier, M. et Mme B. Savard et Mme Ulysse Tremblay sont revenus enchantés d'un voyage de quelques jours à Montréal. Ils ont fait le trajet en auto.

—M. Eugène Martin, inspecteur électrique de Ste-Anne de la Pocatière, était en voyage d'affaires ici ces jours derniers.

—M. Paul Desrochers, Louis Montaraz, Antoine Gendron et F. St-Pierre de Rivière-du-Loup, étaient de passage à Cabano la semaine dernière. Ils se sont rendus au Squateck pour une partie de chasse.

—M. et Mme Henry Robichaud de Montréal ont passé une quinzaine chez leurs parents. Ils sont partis ces jours derniers. Mme Aurèle Robichaud est retournée avec eux pour demeurer à Montréal.

—Mme Jos. Boucher d'Edmundston est venue passer quelques jours chez ses parents dernièrement.

—M. L. P. Dionne est actuellement à faire construire une jolie résidence. Les travaux sont sous la direction de M. Omer

Bouchard de Notre-Dame du Lac.

DECES

Notre paroisse vient de perdre un de ses vieux citoyens dans la personne de M. Joseph Latilippe, décédé la semaine dernière après une longue maladie, à l'âge de 72 ans et 11 mois. Les fidèles de la paroisse et des environs se sont rendus en grand nombre aux funérailles qui eurent lieu lundi de cette semaine dans l'église St-Mathias.

L'HOTEL PLAZA
Étaient enregistrés cette semaine: M. J. A. Levesque, Québec; P. Moreau, Lauzon; Gabriel et C. L'Italien, Trois-Pistoles; M. Bouffon, Québec; Ernest Levasseur, Ste-Anne; C. Bouchard, Rivière-du-Loup; M. G. Kennedy, Edmundston; A. M. Belding, St-Jean; N.-B.; M. Marion, St-Jean; H. Gosselin, Lévis; G. Dumais, Québec; E. Vallancourt, Québec; J. L. Lachance, Québec; Jos. Beaudoin, Québec; F. Jobcas, Québec; S. Bourgeois, Rimouski; J. Nelson, Rivière-du-Loup; Robert Tétu, Riv. du-Loup; M. Bergeron, Québec; J. Roy, Montréal; H. Rioux, Trois Pistoles; J. St-Pierre, Québec; Victor D'Anjou, Lowell, Mass.; Lorenzo Demers, Lévis; E. Pepin, Québec; Jules Germain, Montréal; Maurice Charland, Québec; J. Hudson, Québec; Maurice Carron, Québec; J. Bouchard, Québec; J. Dumais, Riv. du-Loup; Georges Marier, Québec; E. Michaud, Lévis; F. Gosselin, Lévis; J. S. Bayra, St-Jean; A. P. Doiron, Port-Daniel; J. A. Gagnon, Beauportville; C. H. Dumais, Riv. du-Loup; S. Thériault, Riv. du-Loup; Jules Bolduc, Québec; M. Charland Québec; N. Turgeon, Lauzon; L. Bouchard, Québec; M. et Mme A. Tremblay, Mont-Joli; J. Giroux, Notre-Dame du Lac; C. E. Jobin, Québec; F. Coté, Québec.

LISEZ LES ANNONCES ET ENCOURAGEZ TOUS NOS ANNONCEURS

La Police C. P. Northern

Voici un contrat de police exceptionnellement attrayant—le système le plus moderne d'assurance permanente que vous puissiez vous procurer. Il comporte ample protection à des taux de primes exceptionnellement bas.

Taux de Primes Par \$1,000 D'Assurance

Age 25	\$12.94
30	14.74
35	16.76
40	19.41
45	22.74

C.N. BEGIN agent de district EDMUNDSTON, N.-B.

NORTHERN LIFE 1897

Avant d'Acheter Votre Radio Venez Entendre le De Forest CROSLY

ou demandez une démonstration chez-vous

Série Impériale	Série Challenger
SCREEN GRID	Combinaison avec Phonographe dans les deux séries.
No Howis	
No Squels	

DIX MODELES TRES NOUVEAUX Conditions de paiement faciles En Vente Par

LEON MARTIN

Rue Canada — Edmundston, N.-B.

Librairie Malenfant

Papeterie — Livres de lecture — Articles pour Cadeaux — Jouets — Journaux — Etc.

rue Canada Edmundston, N.-B.

Si vous cherchez le plus fin des Thés Verts--le voici

THÉ DU JAPON "SALADA"

Tout frais des plantations

Les Etats-Unis ont acheté à l'étranger, l'an dernier, pour une valeur de \$123,000,000. Que les simples (religieuses sont heureuses) Leur unique boussole étant la volonté des supérieures, elles sont toujours assurées d'être dans le droit chemin. —Ste-Thérèse de Lisieux.

Le menuet se danse depuis deux siècles et demi.

L'Amour peut être une Question de Dollars et de Bon Sens!

DANS la première effervescence de la jeunesse, l'amour ignore le lendemain (et il est tout naturel qu'il en soit ainsi). Mais l'amour... le mariage... les enfants... apportent leur contingent de responsabilités. Alors l'amour se prouve et se mesure par les efforts et les démarches du gagne-pain qui procure aux siens ce dont ils ont besoin. Et voilà comment l'amour peut, un jour, devenir une question de dollars et de bon sens prévoyant. Ce n'est pas à dire qu'un homme doit se refuser absolument tout confort de l'existence pour ménager une assurance à ses enfants. C'est cependant une marque de sagesse et d'amour paternel que de savoir économiser une partie de ses revenus pour constituer un avoir qui deviendra disponible au besoin. On ne peut mieux atteindre un pareil objectif qu'au moyen d'une police de la Confederation Life dont le produit serait payable par versements, garantissant un revenu régulier tout en sauvegardant le capital.

Confederation Life Association

Demandez dès maintenant notre circulaire "Le Pèlerin Désarmé." Vous la lirez avec intérêt.

Merveilleux

Nouvelle Methode de faire du Pain

Pas de pétrissage--- Pas de levain a preparer

LE temps de la cuisson coupe en deux... le pétrissage fatigant disparaît... et aucune préparation de levain... nouvel avantage merveilleux! Voilà l'histoire de la Nouvelle Méthode Facile Quaker de cuire à la maison. Nous avons distribué gratuitement des milliers de copies de ce beau livret que nous avons préparé dans lequel vous trouverez les détails de cette méthode amusante. Nous voulons que vous en ayez une copie, vous aussi. Il contient des nouvelles splendides pour la ménagère... comment la nouvelle méthode épargne la moitié du temps dans la cuisson et produit des petits pains chauds délicieux et du pain succulent pour toutes les familles. Demandez une copie de ce livret à votre détaillant de farine Quaker, si vous le désirez. Et ne manquez pas de commander aussi un sac de Farine Quaker. Employez-les avec la Nouvelle Méthode Facile pour de meilleurs résultats. Employez-les à chaque occasion. Elle est sûre; elle fait des pâtisseries et des gâteaux plus savoureux... parce qu'elle est éprouvée à chaque stage de fabrication dans nos meuneries et cuite tous les jours dans nos cuisines d'expérience.



Quaker Flour

Always the Same Always the Best